
APRC DRÖME –ARDECHE                                           Valence le 22 Février 2016 

 

 

Etaient présents : Bernard Rochette – Gérard Besson – André Colombet – Christiane et 

Michel Gauquelin. 

 

Des nouvelles des copains :Jean Levesque que nous avons eu au tel et qui soigne son 

cancer… Jeannine Bénévise ,partie garder ses petits enfants, qui a déménagé avec sa fille et la 

petite famille…Michelle Entresangle ,toujours adhérente et qui soigne sa nièce (la moelle 

épinière)…Chantal et Pierre Manneval qui nous ont envoyé un petit mot cordial mais que 

nous préfèrerions avec nous ! ……Marie-Françoise Sébari que nous n’avons pu joindre et qui 

soigne ses problèmes de vue…Michelle Schneider qui n’est venue qu’une fois après le décès 

de François… On a parlé aussi de nos absents chroniques Marcel Sagnole et René Bournon 

qui ont tellement donné à l’APRC ( alors qu’ils n’en n’avaient pas besoin ) Mais les coups de 

pied au cul des petits copains çà fait trop mal (certains se reconnaîtront !) 

Tous ceux qui sont concernés ont dû faire le nécessaire pour l’AG. Personne n’y sera présent  

mais nous suivrons avec intérêt les réussites de ceux qui se donnent corps et  âme…Nous 

serions quand même contents qu’on se batte pour la réversion de complément de retraite aux 

veuves d’AMC. Jeanine n’est certainement pas la seule en France ! NON ???? 

 

Voilà un an que nous ne nous étions vus !!!  sauf quelques coups, de fil ! Michel a confirmé 

qu’il allait en appel pour l’USM2 avec deux autres copains  heureusement que Alain Gauthier 

, Joseph Auvinet et Jean Doussal, déjà débordés ne nous abandonnent pas  Un gros merci à 

eux !.Nous sommes d’accord pour dire que la nouvelle orientation pour un complément de 

retraite pour tous, est la bonne en passant par nos députés. Gérard nous dit avoir passé un 

dossier à nos élus Janton et Guillaume… Bernard n’a pas encore réussi à joindre le maire de 

Crest, il a d’autres chiens à fouetter .. ; 

 

Nous avons échangé, sur les réfugiés, plusieurs d’entre nous ont des relations 

d’accompagnement…régulières. 

 

Dédé Colombet nous a parlé d'une réunion très encouragée par l'APSEC. Cette réunion avec 

assistantes sociales et psychologue portait sur la santé du prêtre encore en activité: équilibre 

de vie, gestion du temps, gestion des émotions , urgence ressentie et urgence réelle, médecine,  

prévention. A propos de la solitude (vous vous souvenez : »vae soli ! ».nous avons évoqué, 

entre nous un sujet tabou (bien que le non-dit devait être présent à ce rassemblement) 

comment on gère ce besoin permanent d'échange, d'amour, de tendresse ? 

Dans cette institution recroquevillée, où sont les femmes ? À quelle place ? Qu'en pense 

François ? Comment être pape dans une institution « fondamentaliste » ?  

Nous constatons que nous revenons très en arrière, dans le domaine du droit du travail, de la 

sécurité, de la pauvreté , de la laïcité... 

Nous avons constaté que nous avons œuvré dans une institution fondamentaliste 

depuis Constantin. Il  a utilisé le christianisme au service de son pouvoir…St Augustin, préfet 

devenu Evêque … ! N’as pas arrangé les choses… Après un siècle de recherche historique sur 

le christianisme du début, nous avons la chance d’avoir à disposition des réflexions qui nous 

rapprochent des premiers chrétiens : quelle foi vivaient-ils ? Bruno Guérard avec son étude 

sur l’Evangile de Jean (voir Golias) comment vivaient ces juifs – tout juste chrétiens ? 

Delphine Horvilleur, un des rares Rabin femme, nous parle de la parole de Dieu qui ne peut 

rester vivante que si on ne l’enferme pas dans le dogme… c’est l’homme vivant qui tient en 

vie la Parole de Dieu…. ! 



 

Michel nous montre la dernière page du Canard enchaîné qui relate les comptes divulgués par 

l’Assemblée des Evêques de France pour l’année 2015. Au total, si on compte bien : 678 

millions…une bagatelle si on les compare au CAC 40 mais en comparaison de notre maigre 

retraite… ! Et toujours cette question du Canard : A quand une manif des curés en colère ? 

Il faudrait récolter quelques vieilles soutanes et cols durs (on devrait encore trouver çà !) à 

déposer avenue de Breteuil…en appelant Fr3 et le Canard !!! 

 

 

Nous avons donc échangé de ce qui fait notre vie dans nos familles, avec les petits enfants qui 

vont débouler ce soir chez papy et mamie !!!  

Nous sommes réunis ce jour chez Christiane et Michel. La prochaine fois, ce pourrait être 

chez Jean Lévesque qui est d’accord entre deux chimios… on n’attendra pas une année… ! 

 

Nous nous mettons autour de la table familiale et partageons ce que chacun a amené. Bien sûr 

comme d’habitude, Gérard nous a gâtés : une énorme pizza de la boulangerie familiale où il 

travaille (au noir … !) Et tous furent rassasiés… ! 

 

 

                   Bonne année à tous et bonne AG !!!  

                                                                                         (Texte relu par tous les participants) 


